



Solidaridad | Educación | Desarrollo

**Nombre:** Solidaridad, Educación, Desarrollo (SED) es una ONG para el Desarrollo que, desde su fundación el 17 de junio de 1992, está vinculada a la Institución Marista.

**Nº socios/as:** 353

**Nº colaboradores/as habituales:** 2.860

**Nº de voluntarios/as:** 550

**Nº de personas contratadas:** 10

**Cuota asociativa:** 60 € al año

**Ámbito de actuación:** África, América Latina, Asia y Europa.

## DELEGACIONES Y SEDES

La sede central se encuentra en Madrid, de la cual dependen sus cuatro delegaciones regionales situadas en Barcelona, Valladolid, Pamplona y Sevilla. Existen además otras 28 sedes oficiales funcionando en la mayoría de los colegios Maristas de España.

## FUENTES DE FINANCIACIÓN:

**Fuentes de financiación propias:** 64 %

**Fuentes de financiación ajenas:** 34% (de las cuáles el 69% de fondos públicos y el 31% de fondos privados).

## JUNTA DIRECTIVA

La Asamblea de socios y socias de SED es el máximo órgano de gobierno de la organización.

Paralelamente, el órgano de decisión de la ONGD SED es la Junta Directiva, que está formada por las siguientes personas:

**Presidente:** Manuel Jorques Bru

**Vicepresidente y Director:** Javier Salazar Celis

**Secretario:** Carlos Martín Hinojar

**Tesorera:** Beatriz de la Banda Velázquez

**Vocales:** Arturo Fernández Jaria  
Felipe Moreno González

## Delegados regionales:

**Delegado de Mediterránea:** Fernando Domínguez del Toro

**Delegado de Cataluña:** Ángel Domingo Lahuerta

**Delegado de Compostela:** Alfredo Saiz García

**Delegado de Ibérica:** Izaskun Adot Larumbe

## Vocales regionales:

**Vocal de Mediterránea:** Lucía Muñoz García

**Vocal de Cataluña:** Helena Bové Barberán

**Vocal de Compostela:** Tamara Cabezas Gutiérrez

**Vocal de Ibérica:** Myriam C. Lyle García

Estos cargos son elegidos por la Asamblea por un periodo de tres años renovables.

## OBJETIVOS Y MISIÓN DE SED

SED trabaja promoviendo principalmente el Derecho a la Educación en África y América Latina así como en algunos países de Asia y Europa. En España trabaja en el campo de la Educación para el Desarrollo y la Incidencia Social.

Los tres objetivos de SED son:

- **Cooperación al Desarrollo.** Entendemos el desarrollo como la ampliación de capacidades y de oportunidades de las personas para poder tomar decisiones en libertad sobre su vida en un contexto de paz, equidad y justicia social. Actuamos bajo un enfoque basado en Derechos Humanos, perspectiva de género y respeto al medio ambiente a través de programas y proyectos potenciando el protagonismo de los países del Sur.

En esta línea de cooperación, trabajamos principalmente por la promoción y defensa del Derecho a la Educación, a la Salud, al Trabajo Digno, al acceso al Agua, y al Empoderamiento de la Mujer.

Asimismo, puntualmente, SED pone en marcha planes de ayuda de emergencia para enviar apoyo inmediato a víctimas de conflictos bélicos o de catástrofes naturales.

- **Educación para el Desarrollo (EpD).** Entendemos la EpD como proceso socio-educativo transformador que fomenta la reflexión y el análisis crítico. Consideramos prioritaria la incidencia en la población del Norte, denunciando las desigualdades en la sociedad y proponiendo alternativas que supongan un cambio real en el Sur.

Cada año, SED desarrolla una campaña de EpD con la que reafirma su compromiso con los Objetivos de Desarrollo Sostenibles y su apuesta por los Derechos Humanos.

Además, la Incidencia Social es una pieza clave en el trabajo de SED pues es una herramienta fundamental para el cambio social y para la construcción de un mundo más justo.

- **Promoción y formación del voluntariado.** Entendemos el voluntariado como un estilo de vida que ofrecemos a quienes quieren optar por esta forma de colaboración solidaria como agentes de sensibilización y transformación social. Cada año, más de 100 personas voluntarias forman parte de los programas de voluntariado internacional en 14 países.

Además, su presencia en las delegaciones provinciales y sedes locales, así como en los colegios Maristas, da sentido a la tarea de sensibilización y Educación para el Desarrollo, a la labor de denuncia de las injusticias de nuestra sociedad y a la ejecución de los proyectos de la organización.

## COMPROMISO CON LOS DERECHOS DE LA INFANCIA

Los niños y niñas siempre han sido una de nuestras prioridades de trabajo y la mayor parte de nuestros proyectos van enfocados al cumplimiento de los derechos básicos de los menores, tal y como están reconocidos en la Convención sobre los Derechos del Niño aprobada por las Naciones Unidas en 1989.

El derecho a la Salud y la Alimentación, a una Vivienda digna, a estar protegidos contra todo tipo de explotación o maltrato y, muy especialmente, el Derecho a la Educación, han sido fortalecidos en las regiones de África y América Latina. Cada año, SED promueve más de 2.000 becas educativas.

## COMPROMISO CON LA TRANSPARENCIA

Todo el trabajo que se realiza en la ONGD SED se desarrolla desde un fuerte compromiso con la transparencia y la rendición de cuentas.

Cada año, las cuentas de SED son sometidas a un proceso de auditoría para garantizar la correcta gestión de los fondos así como la transparencia en la contabilidad. Junto con esta gestión económica responsable, también existen otros mecanismos que permiten garantizar el buen hacer de la organización a nivel ético.

Como miembro de estas entidades, SED sigue los indicadores de Transparencia y Buen Gobierno impulsados por la Coordinadora de ONG de Desarrollo en España (CONGDE), cuyo cumplimiento ha sido auditado externamente y suscribe cada uno de los códigos de conducta de estas plataformas.

## TRABAJO EN RED

SED apuesta por el trabajo en red porque multiplica nuestra capacidad de respuesta en el desarrollo de los países en vías de desarrollo y nos da mayor fuerza para promover por un cambio social basado en criterios de justicia, paz, igualdad y participación.

Por este motivo, SED forma parte de la Coordinadora de ONG para el Desarrollo de España (CONGDE) así como de otras diez Coordinadoras Autonómicas.

Además, es miembro de la Red de Entidades para el Desarrollo Solidario (REDES) y se suma a distintas campañas de sensibilización e incidencia política promovidas por organizaciones reconocidas nacional e internacionalmente.

Desde 2013, junto con las ONGDs PROYDE y PROCLADE, cuenta con un departamento conjunto de Estudios e Incidencia Social.

Al mismo tiempo, también somos miembros de la *Plataforma Solidarity with South Sudan*.

Por otro lado, trabajamos, desde España, con la sede de la FMSI (Fundación Marista para la Solidaridad Internacional) en Roma, con su oficina de representación ante Naciones Unidas, en Ginebra, y con los Hermanos Maristas y de La Salle en Líbano a través del Proyecto Fratelli.

